### 2014年9月9日 サマースクール6日目

今日は昨日ワークショップで話し合ったことをまとめてグループでプレゼンテーションをしました。金曜日に最終プレゼンテーションをするので今日は途中報告でした。発表して、先生からアドバイスをもらい、もう一度グループで話し合う。その繰り返しで金曜日までやっていく感じです。金曜日にどのようなプレゼンテーションができるか楽しみです。議論に参加して、日本人のアイデアが採用されなくても、意見の一つでも出せたらいいと思います。

## 2014年9月10日 サマースクール7日目

今日は次の最終プレゼンテーションに向けたグループミーティングをしました。言語の壁があるなかで、下手くそな英語を使い、自分の意見をいってみたが、相手の反応はあまり良くなかった。このままプレゼンテーションの作成をみんなに任せれば、何もしなくていいので楽ですが、それではわざわざここに来た意味がない。ということで自分たちのアイデアをプレゼンテーションの内容に入れるために、今日から合流した大槻先生と深夜に及ぶミーティングをして、明日グループのみんなに自分のアイデアをぶつけることにした。自分たちのアイデアが受け入れられるかどうかわわからないが、やるだけのことはやってみようと思います。

## 2014年9月11日 サマースクール8日目

サマースクールも後半にさしかかり、やることもハードになってきました。自分たちのグループプレゼンの用意はほとんどグループの人がやってくれていますが、発表の時には自分の発表する場面を与えられると思うのでその準備もしなければなりません。そんな中、明日避難所運営ゲームの説明をみんなの前ですることを告げられました。疲労困憊、さらにやることがいっぱい、それに加えて避難所運営ゲームの説明・・・

でも1日24時間あったら不可能ではないよね。と思いながらやるしかないです。

### 2014年9月12日 サマースクール9日目

昨日いきなり避難所運営ゲームの説明をすることが決まって昨日の夜準備をしたが、予定が変更になりなくなった。その代わりに日曜日にするようになった。グループプレゼンテーションをする予定も明日に変更になった。イタリアではこのような予定変更は当たり前みたいです。イタリアではというのかこのサマースクールが・・・。

今日は夜遅くまで明日のグループプレゼンの準備をした。昨晩グループの人は4時まで作業をしていたそうです。明日のプレゼンは私が発表するパートもあるので足を引っ張らないように準備します。

# 2014年9月13日 サマースクール10日目

今日は今週一週間、グループで研究してきた作品の発表会。とはいっても発表のプレゼンテーションもその構成のほとんどをイタリアの学生にやってもらって、自分は少しだけ意見を言っただけ。その自分たちの作品が最優秀作品に選ばれました。自分は何もしていないのに、棚から牡丹餅って気分です。

研究テーマは、ピァツァイタリアという広場を"リスク"をキーワードに考えるというもので、自分たちのグループでは、日常でも非常時でも使える「DUAL SPACE」をテーマにしていた。自分の意見としては、その広場を避難所になることを想定して備蓄倉庫を設置したかったのですが、受け入れられませんでした。でも一時的な避難所として待機できるスペースは欲しいから屋根を付けたいという意見はなんとかプレゼンテーションに組み込んでもらえた。初めは納得していなかったのですが、よくよく考えたら、日本とイタリアでは生活風土も違うから、日本のケースを100%組み込むことは難しい。でも日本のケースを紹介したうえで、それをイタリアでも活用できる策を考えることがよかったのだと思う。国籍も学んでいる学問も違うかなで、一つの作品を作ることは難しかったですが、楽しかったです。